

## Diálogo con un lector

—Mi curiosidad no halla en la prensa más que temas e informaciones de la guerra.

—Piense usted que el propósito de servir siempre la actualidad de sus lectores, ha de entenderse por completo a la tensión y a la actividad de cada día y aun de cada hora y por desgracia, la actividad de una guerra en la que son protagonistas más o menos afortunados todos los del mundo.

—Conforme, pero yo, y en igual medida la mayoría de los lectores de periódicos, aislados en nuestros pueblos, con poca relación con la crítica y el comentario, más que protagonistas somos espectadores de muchas cosas. Porque la guerra se para en la información de algunas cuestiones y sólo se nos muestran los efectos, pero no las causas.

—Eso se debe a que el periódico moderno tiene que evitar vacías generalidades para moverse limitada y constructivamente, dentro de los límites que usted llama causa y efecto. Eso que usted llama causa y efecto, no es más que la historia que la prensa es, ni más ni menos que la historia que la prensa es, ni más ni menos que la historia que la prensa es.

—No alcanzo a comprender la relación de la historia con la guerra; más parece a mí que la causa de la guerra es la necesidad que tienen los pueblos que luchan de lo que ellos llaman "espacios vitales" y eso que usted que se deba llamar historia.

—Tiene usted razón, pero es que los llamados "espacios vitales" de esos pueblos combatientes: les fueran arrebatados, contra todo derecho y razón histórica, en otros momentos y, por eso, para imponer la razón y el derecho, se lucha en esta guerra.

—Eso ha ocurrido siempre; el vencedor ha impuesto su ley al vencido y siempre las imposiciones del vencedor han sido injustas. Cuando nuestra guerra con los yanquis, se luchaba exclusivamente por la autonomía de Cuba y contra todo derecho y razón se nos arrebató todo el imperio de ultramar.

—Si nosotros hubiéramos sido más fuertes no se nos hubiera impuesto esa exigencia y si pudiésemos revisar esa exigencia la revisaríamos como estamos revisando otras, por ejemplo, nuestras relaciones con Inglaterra.

—Hoy, como idea me parece también, pero no puedo ocultar mis pesimismo. Con hablar y escribir de Inglaterra ¿se pueden arreglar nuestras cuentas con ese pueblo?

—Por lo menos se prepara el arreglo con recordario, uno y otro día, sus periódicos con el pueblo español, se mantiene viva y latente la ignominia para que nadie la olvide; día llegará en que cada episodio sea revisado. Por ejemplo, hoy mismo, nueve de julio, podemos revisar uno que no llegó a causarnos afrenta, al contrario, mucho orgullo, pero es un caso inglés: Hoy hace 144 años que los ingleses intentaron desembarcar en Cádiz. Durante todo el mes los hijos de la Gran Bretaña bombardearon la plaza de Cádiz al mando del Comodoro Nelson. Nuestros navios repelieron el ataque con acierto y fueron las hábiles y audaces acciones del marino don Francisco de Gravina y Escañón, Nelson y sus jefes estaban admirados y encolerizados por la valentía de nuestros marinos ante cuya bravura desistieron de sus propósitos. El intento fue frustrado pero no debemos olvidarlo.

—Muy oportuno ese recuerdo, puesto que existe la coincidencia de fechas. Mi curiosidad quiere ahora una explicación ¿por qué la prensa cita tanto a Churchill?

—Tiene que citarlo porque Churchill es la guerra misma o la perseverancia en la guerra. Además, para los españoles, Churchill es un apelativo inolvidable.

—Puesto que me hablaba antes de la revisión histórica revisemos ese episodio, ya que por lo visto es histórico.

—Muy gustoso le atiendo. En la llamada guerra de Sucesión que sirvió a Inglaterra para robarnos Gibraltar, los ingleses mandaron fuerzas al Continente y toda la trama la dirigió el conde Duque de Marlborough, John Churchill. De tal Duque viene en España lo de Mamburré y aquellas canciones de "Mamburré fue la guerra". La rapina de Gibraltar fue legitimada en el Congreso de Utrecht y, aunque aparentemente John Churchill estaba en desgracia con la Reina de Inglaterra, actuó constantemente en tal Congreso, donde viene tanto mal a España y poco al mundo. En él se dijo: "Ahora se reconocerá seriamente que esta Inglaterra tenga en su mano la balanza del mundo" y desde entonces la tiene, merced a la actividad del tal Churchill, Cromwell y otros personajes.

—Verdaderamente, estamos dando un repaso a la historia.

—Estamos revisando, querido lector, la historia que ha traído usted a la palestra el apellido Churchill no olvide que en la pasada guerra de 1914 a 1918 fue ya un nombre histórico. Ha sido ministro de Comercio del Interior, de Marina, de Comercio de Finanzas; de la Guerra de Colonias; de Finanzas; ahora "Premier". Es el que sostiene la guerra por parte de Inglaterra. Sin su tenacidad, estaría ya liquidada la paz porque ni se moviera Edén ni Roosevelt. Su carácter se impone a la mayor obstruc-

## La guerra contra Rusia

### EL EJERCITO ALEMAN HA FRANQUEADO LA "LINEA STALIN"

#### Ocupación de la ciudad de Minsk, reducida a escombros por los rojos

Las operaciones en Finlandia continúan su marcha normal.

Helsinki.—Las operaciones contra la Unión Soviética en los sectores Norte y Centro de Finlandia continúan su marcha normal a pesar de las grandes dificultades que oponen el tiempo y el terreno. La actividad soviética contra Finlandia ha decrecido últimamente y en la jornada han sido derribados tres aviones de los soviets que intentaron bombardear el territorio finlandés.

Captura de soldados soviéticos escogidos.

Berlin.—Las formaciones blindadas alemanas han capturado un gran número de soldados soviéticos pertenecientes a los regimientos más escogidos de la Unión Soviética, regimientos que incluso habían tomado parte en los desfiles de la plaza roja de Moscú.

Los rojos atacados en plena retirada.

Berlin.—Las tropas rumanas atacan desde ambos lados de Cernovitz a las tropas rojas en plena retirada. Aunque las retaguardias soviéticas intentan proteger la retirada de las unidades blindadas, los rumanos prosiguen su avance.

Por otra parte los rusos, batidos entre los Beskides y Pripiet intentan retirarse velozmente hacia la línea Stalin, lo que, según D. N. B. solamente lograrán partes reducidas de aquellas tropas.

En varios puntos las fuerzas alemanas han atravesado la línea Stalin.

Berlin.—Un batallón completo del ejército soviético ha sido cercado y aniquilado por las fuerzas finlandesas, que entre otro material se han apoderado de una batería pesada de artillería.

El ejército alemán por su parte ha capturado en 72 horas 345 tanques soviéticos, 201 cañones, varios trenes blindados y una canti-

dad considerable de armas de diversos tipos y equipos. Solamente en un sector las fuerzas bolcheviques perdieron el 5 de julio 140 carros blindados.

Las tropas del Reich han comenzado a atacar las posiciones defensivas de la línea de Stalin y después de haber conquistado algunos fortines, equipados con material modernísimo, la línea ha sido atravesada en varios puntos y continúa la marcha hacia adelante de las fuerzas alemanas.

Barbaros asesinatos.

Berlin.—Cinientos veintiocho hombres y mujeres han sido asesinados con ametralladora y tiros de revólver por los soviets, en las celdas del reformatorio de la ciudad de Dubno. Además, muchos puñalados. Los autores de estos crímenes inconfesables han sido varios comisarios de la G. P. U. y funcionarios judíos del partido comunista y dos judíos más.

Después de matar a los perros guardianes de la casa, los forajidos huyeron en un camión.

La D. N. B. facilita los siguientes detalles acerca de estos atroces asesinatos:

"Al ser liberado Dubno, hombres, mujeres, soldados y niños desfilaron por los largos corredores de esta casa lúgubre donde cientos de celdas, distribuidas en cinco pisos, han presenciado atrocidades y horrores inimaginables.

El espectáculo es indescriptible. En una celda hay un anciano tendido sobre un colchón, con el rostro mutilado por las balas de una ametralladora. El muro detrás de su cabeza está acribilado por los proyectiles. En un rincón yace un joven con la garganta cubierta de sangre coagulada y ennegrecida.

A su lado hay un alemán ucraniano con la camisa empapada en sangre y el vientre abierto. La celda es tan angosta que sus ocupantes apenas si han podido moverse. Con ametralladoras, revólveres y

granadas de mano se consumaron estos hechos.

En el segundo piso se encuentran los cadáveres de madres, jovencitas violadas y niños de pecho con el vientre abierto que fueron asesinados en el pecho de sus madres.

El desfile de ucranianos por este infierno es interminable. Los rostros de los hombres se crispaban las mujeres lloran y muchos se arrojan sobre los cadáveres de sus familiares asesinados. Se oyen también voces de niños que llorando llaman a sus padres, sin recibir ninguna contestación.

Un avance sin precedentes.

Berlin.—Con la toma de la ciudad de Minsk, reducida a escombros por los bolcheviques, las tropas alemanas han realizado un avance sin precedentes en la historia de las guerras", según dice la D. N. B. en una crónica del frente, que añade:

"Hasta ahora el ejército del Reich no ha hecho más que avanzar y avanzar, sin preocuparse gran cosa por lo que había delante o detrás de él. Todas las batallas se han desarrollado con una rapidez extraordinaria, y muchas veces ha sido preciso deshacer las emboscadas preparadas por las fuerzas soviéticas contra nuestras divisiones blindadas. Tanquistas rusos ocultos en los sembrados, han hostigado continuamente a los soldados alemanes, y casi en todas partes se han registrado combates aislados Minsk era un montón de escombros y ruinas humeantes, en el que, sin embargo, podía apreciarse la enorme diferencia que existe entre los verdaderos palacios de las organizaciones comunistas y las miserables viviendas de la población. En las ruinas quedaban aún francotiradores que disparaban contra las fuerzas de ocupación, secundados por incendios y sabotadores enviados desde Moscú. Estos elementos dieron mucho que hacer a las tropas alemanas, pero, al fin, éstas lograron limpiar la ciudad".

## CAMPAÑA ANTIDIFTERICA

### UNA GRAN TAREA

Por el Dr. Pedraza Carrasco  
Jefe Provincial de Fucicultura.

y V

La labor que calladamente venían realizando, en orden a la profilaxis de la difteria, los servicios sanitarios del Estado, la Provincia y el Municipio y que tan opimos frutos daba, ha saltado de un golpe al primer plano de la actualidad sanitaria nacional y que, a pesar de que los lectores de la prensa española y los radiooyentes de nuestras emisoras se ven envueltos en la ola de la propaganda oral y escrita emprendida acerca de la campaña antidifterica.

Es ello una consecuencia natural de un orden del Caudillo, dictada recientemente por medio del Ministerio de la Gobernación en la que se declara oficial la campaña nacional de vacunación antidifterica y se encomienda a la Sección Feminina del Partido la colaboración más estrecha y desinteresada con los organismos sanitarios competentes.

Una vez más, las muchachas de la Falange van a prestar un servicio del más alto interés. En todas las ciudades y pueblos de España, camaradas de la Sección Feminina trabajan afanosamente para confeccionar un censo de los niños nacidos entre los años 1937 y 1940, que tienen, por lo tanto, ahora de uno a cuatro años de edad y que son los que van a beneficiar—por que su edad es la más expuesta al contagio—de la inofensiva e indolora vacuna antidifterica. Su fuente de información son los Registros Civiles y una vez cumplido este trámite previo da comienzo la abnegada labor de las divulgadoras de la salud que derrocharán sin medida su tiempo y su paciencia en las visitas domiciliarias para explicar a las madres ignorantes y conyencer a las resabiadas los beneficios que para la vida de sus niños suponen las tres inyecciones de anatoxina.

Les dirán, seguramente, el riesgo de contagio que para contraer la difteria existe en las edades tempranas de la vida y la posibilidad de adquirir la enfermedad, no sólo por el contacto con enfermos sino con niños aparentemente sanos o convalecientes de esta afección, que pueden seguir albergando en su faringe los bacilos de Loeffler, convirtiéndose en portadores de gérmenes. Ellos son los que revisan el mayor peligro para los demás y como a veces su descubrimiento es muy difícil, de

ahí que no baste con separar a los niños sanos de los enfermos para conseguir que no se contagien.

También les expondrán cómo a pesar de los grandes adelantos en el tratamiento de la difteria, todavía muere muchos niños tratados por el suero, porque a veces la difteria se asocia con otros microbios y el organismo infantil no puede resistir el doble ataque. Mientras que en los vacunados, estas asociaciones microbianas, aunque lleguen a producirse, adquieren mucha menor gravedad merced a las defensas que la vacuna despertada en el niño, que de este modo consigue vencer a la terrible enfermedad calificada entonces de difteria maligna.

Y por último harán ver a las madres que si su hijo contrae la difteria por negarse a vacunarlo, puede ser salvado de la muerte gracias al suero de Behring y Roux, pero tiene muchas probabilidades de quedar tarado para toda la vida con una parálisis de uno de sus miembros o con la frecuentísima parálisis del velo del paladar, que ocasiona una voz gangosa y graves trastornos en la deglución de líquidos. Da pena ver a uno de estos niños cómo se esfuerza inútilmente por tragar un bocado de agua, que al fin es expulsado estrepitosamente por sus fosas nasales.

Todo ello sin contar en el desequilibrio económico que la aparición de esta enfermedad puede ocasionar en las familias cuya vida se desarrolle en un ambiente de estrechez. Dato nada despreciable, especialmente en los actuales momentos.

Estas cosas tan interesantes para las madres y otras que ellas agradecerán mucho más y de las que no pueden impregnarse un artículo periodístico—por muy buena que sea la voluntad y el deseo de quien lo escribe—de decir, el cariño, el interés, la bondadosa atención por sus problemas y la camaradería de las muchachas visitadoras de la Falange harán indudable el milagro de que un solo niño quede sin vacunar.

He aquí el objetivo de la gran tarea ordenada por el Caudillo fiel en todo momento a la palabra dada a los españoles, en su discurso del Año de la Victoria: "Atacaremos implacablemente las causas de mortalidad infantil, cuya cifra debe reducirse al mínimo".

## TERRY

Sólo una casa sirve sus pedidos con normalidad. Esta es la Casa

### SECCION COMERCIAL

## Precios de tasas de maderas

Por Orden del Ministerio de Agricultura de fecha 2 del actual se establecen con carácter provisional las tasas de las maderas para corregir la anarquía hoy reinante en el comercio y armonizar prudente y razonadamente los asignados a los distintos mercados.

Por el artículo 1.º se fija el precio del metro cúbico de madera serrada con aristas vivas en cualquier clase de medidas comerciales de uso corriente en vigas, tablonas, tablas, cuadrillos y demás denominaciones, con la excepción de tabletas para cajero de embalaje, que llevan un precio específico, señalándose para la provincia de Soria, 400 pesetas metro cúbico para la madera de pino y abeto; castaño, 230; roble, 500 y 450; castaño, 475 y 425; haya, 450 y 400; chopo, 250 y 225 y eucalipto, 280 y 200.

Entendiéndose estos precios aplicables para la clase única "como caña" puesta en serrería o almacén.

Si el comprador desea elegir la madera en calidad o longitudes dentro de cada escuadría, a lo que tiene derecho, el vendedor podrá recargar el precio en un 10 por 100. Si la madera viva la tasa será reducida en un 10 por 100. Los pedidos en firme para ser serrados en medidas especiales para un uso determinado del consumidor directo dan derecho al vendedor a recargar el precio de tasa en un 15 por 100.

La madera de haya aumentará su precio en 100 pesetas por metro cúbico cuando se trate de haya desahogada.

Los precios del metro cúbico de traviesas de pino y abeto se fijan en 200 pesetas, de roble, 260; de haya, 210; de castaño, 270 y de eucalipto, 190; entendiéndose que el preparado es de traviesas no inyectadas y el precio sobre vagón o muelle de estación de ferrocarril o cargado en vehículo de tracción mecánica o animal.

En la repetida disposición se consiguan también los precios del metro lineal de postes, los de toneladas de madera de mina y el de costeros.

La tonelada de costeros en almacén se estima en 35 pesetas pino pinabete, roble 38, haya 37, castaño 40 y eucalipto 36.

Se mencionan en la repetida Orden las obligaciones de los almacenistas y de las serrerías y se señala el precio del estereó de madera para pasta de papel en 32 pesetas el pino insignis y chopo; 31 id. el pino pinaster e igual cantidad el eucalipto, estimándose el estereó en 0-70 metros y cubios.

EL PRESTAMO NUPCIAL del Régimen Nacional de Subsidios familiares ofrece al trabajador la coyuntura de constitución del hogar sin esfuerzo económico, y permite a la familia que se constituye iniciar la vida en condiciones más ventajosas.

## ULTIMA HORA

### INFORMACIONES PROCEDENTES DE LA AGENCIA EFE

#### Ayer salió de Madrid la segunda expedición de talangistas para la División Azul

## Los Estados Unidos ocupan Islandia.—Esta determinación se considera el primer paso hacia la guerra

SAIDA DE VOLUNTARIOS FALANGISTAS

Madrid.—Ha salido un nuevo grupo de voluntarios para la División Azul hacia los puntos de concentración señalados para la preparación de la expedición. Se les entregó una cariñosa despedida, cantándose con extraordinario entusiasmo los Himnos Nacional y del Movimiento y lanzándose de una y otra parte vitores a España y al Caudillo y otros de hostilidad al comunismo.

HOMENAJE A JOSE ANTONIO

Toledo.—Han llegado los cadetes del Frente de Juventudes de Ciudad Real que se dirigen a pie a San Lorenzo del Escorial para tributar un homenaje a José Antonio. En esta capital han visitado, acompañados de cadetes toledanos, la catedral y otros monumentos notables. Hoy visitarán el Alcázar y seguidamente reanudarán el viaje para Madrid y el Escorial.

SUBMARINO INGLES AVERIADO

La Línea.—Ha entrado en Gibraltar, gravemente averiado, un submarino inglés que fue atacado ayer por varios aviones italianos en el Mar Mediterráneo.

EL CONFLICTO ENTRE EL ECUADOR Y PERU

Santiago de Chile.—El gobierno chileno se ha ofrecido como mediador en el conflicto suscitado entre el Perú y el Ecuador por cuestiones de fronteras. Se ignoran los detalles de esta mediación, que es también apoyada por otros países hispanoamericanos.

Informan de Buenos Aires que este conflicto ha causado gran impresión y que el ministro de Asuntos Exteriores, Sr. Ruiz Guinard, se puso al habla con los Embajadores de ambos países sosteniendo separadamente extensas conferencias cuyo alcance y eficacia se desconocen todavía.

OCCUPACION DE ISLANDIA POR LOS ESTADOS UNIDOS

Washington.—El Presidente Roosevelt ha dirigido un mensaje al Con-

## ORIENTACIONES AGRICOLAS

### LA SIEGA

De todas las operaciones que se efectúan en el campo, quizá sea esta la más urgente, la más lenta y la más costosa, a tal extremo que no en pocas ocasiones vale más lo que cuesta recoger la cosecha que lo que esta proporciona y su causa está en que al fijar el jornal sólo se tiene presente en general al obrero buscando los factores del costo de la vida, clase de trabajo y época, no teniendo en cuenta el rendimiento del producto que es lo principal.

Tengo la seguridad de que si a la industria le costara lo que fabrica más caro que lo que vale, cesaría inmediatamente en su cometido, por ello el costo de la siega no debe fijarse por jornal o superficie, sino por resistencia y esfuerzo a efectuar.

Un labrador podrá emplear la siega a mano e incluso abonar mayor jornal que el fijado por las bases si el rendimiento por unidad es superior al desembolso, pues, como vulgarmente se dice, da para todos; pero si resulta inferior a seis quintales por hectárea, no es posible aplicarle el mismo jornal porque no puede resultar más inapropiado. Yo ya sé que el trabajo del segador es bastante más penoso cuando tiene que segar una mies raquiosa, clara y sin resistencia que cuando es alta y resistente, porque en ésta, casi el mismo peso de la mies ayuda a la mano izquierda al esfuerzo del quiebro de la caña, pero no es menos cierto que de donde no hay, nada se puede sacar y eso es, precisamente, lo que ocurre con las siembras francamente malas.

En esta situación qué debe hacerse? Tal vez la mejor solución sería no sembrar cereales en donde se sabe que, por lo general, las cosechas resultan deficientes y no cubren gastos, pero como en otros casos ya no es la calidad de la tierra la que niega el rendimiento, sino las condiciones de la caña, tampoco resulta lógico desentenderse de este cultivo en donde el rendimiento no depende de él.

Para el logro de la armonización de los intereses del agricultor y del segador, procurando que este logre un jornal remunerador y no vaya en detrimento del labrador, tal vez la solución sería en siembras francamente deficientes, el emplear las segadoras agavilladoras o las guadañadoras, dedicando los hombres sólo a la recogida de lo segado, con lo que el costo sería indudablemente menor y el rendimiento del obrero mayor. Ciertamente, por desgracia, no todas las tierras se prestan al empleo de estas máquinas, ni tampoco los agricultores están en condiciones de adquirirlos. En el primer caso, tierra que no permite el empleo de la máquina desde luego no puede ins-

pirar demasiada confianza, pues indica que tiene demasiado pendiente o su suelo es bastante pedregoso y con respecto al segundo aspecto, hay que convenir que se precisa la implantación de la cooperación en muchos aspectos campesinos por ser ella la única solución económica que se puede y debe implantar.

Seguendo este procedimiento, es indudable que se puede pagar el mismo jornal tanto para una siembra buena como para una mala porque el trabajo costoso y lento que es el de la siega se efectúa con la segadora y el del obrero se reduce al de recogida de la mies siendo, por consiguiente, más rápido y menos trabajosos.

Con esta combinación, el obrero agrícola no queda parado en una época en que el tiempo no suele poner obstáculos, ganando un jornal elevado y al mismo tiempo el labrador gana en rapidez, economía y utilidad a lo que también tiene derecho.

Marqués de CASA-PACHECO.

¿Queréis una deliciosa copa después del café?

Si vacilación pedid

**Cognac Terry**

DELEGACION PROVINCIAL DE ABASTECIMIENTOS Y TRANSPORTES DE SORIA

Distribución de aceite, azúcar, jabón y sopa

Desde el día 7 al 12 del corriente mes de Julio, los titulares de las cartillas de racionamiento podrán recoger, previo pago de su importe, en los establecimientos de ultramarinos que han designado como proveedores, cuatro litros de aceite, un octavo de kilo de azúcar, cuatro kilos de jabón y cuatro kilos de sopa por persona contra entrega del cupón número 14, debidamente numerado, con el de la cartilla respectiva, al dorso del cual consignará el comerciante expendedor el número de raciones que suministre, conservándolos en su poder a disposición de esta Delegación como justificante de las cantidades despachadas y de las que deban quedar en su poder.

Los precios de las adquisiciones de los referidos artículos para el público serán:

Cuatro pesetas litro de aceite, 2,65 kilo de azúcar, 2,85 kilo de sopa y los autorizados para el jabón según procedencia.

Las adquisiciones deberán realizarse dentro del plazo fijado en beneficio del interés general, advirtiéndose que de no recoger los artículos durante el mismo, prescribirá el derecho a su percibo.

Soria, 5 de julio de 1941. El Gobernador Civil.

Coñac Terry

de su representante Torcuato Martínez.

